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衆 議 院 予 算 委 員 会 公 聴 会 ニ ュ ー ス 

平成 30.2.21 第 196 回国会第１号 

 

2 月 21 日（水）、第１回の公聴会が開かれました。 

 

１ 平成 30年度一般会計予算 

  平成 30年度特別会計予算 

  平成 30年度政府関係機関予算 

・公述人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（公述人） 

（午前）一橋大学国際・公共政策大学院教授            佐藤主光君 

全労連雇用・労働法制局長                伊藤圭一君 

社会福祉法人桑の実会理事長               桑原哲也君 

    嘉悦大学教授                      高橋洋一君 

（午後）ＢＮＰパリバ証券株式会社投資調査本部長         中空麻奈君 

法政大学キャリアデザイン学部教授            上西充子君 

    全国過労死を考える家族の会代表世話人          寺西笑子君 

    ＮＰＯ法人日本再生プログラム推進フォーラム理事長    藤原直哉君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（午前） 

宮下一郎君（自民） 

・少子高齢化が進む中、社会保障の安定的な財源を確保す

るための税制の在り方について、佐藤公述人の見解を伺

いたい。 

・産業構造の変化による今後の労働市場の在り方及び国が

推進すべき政策について、伊藤公述人の見解を伺いたい。 

・介護者の負担軽減のため介護ロボット等を活用すること

について、桑原公述人の見解を伺いたい。 

 

竹内譲君（公明） 

・介護福祉人材の処遇改善は人材確保に一定の効果があっ

たか、桑原公述人の見解を伺いたい。 

・福祉の仕事のイメージを向上させるために国がやるべき

対応策について、桑原公述人の見解を伺いたい。 

・幼児教育無償化が保育現場に与える影響について、桑原

公述人の見解を伺いたい。 

 

落合貴之君（立憲） 

・平成 26 年４月の消費税率引上げが経済に及ぼした影響

について、高橋公述人の見解を伺いたい。 

・ふるさと納税が本来の趣旨に反して自治体の返礼品競争

となっている現状について、佐藤公述人の見解を伺いた

い。 

・安倍内閣総理大臣の「非正規という言葉をこの国から一

掃する」旨の方針について、伊藤公述人の見解を伺いた

い。 

 

小熊慎司君（希望） 

・補正予算の在り方について、財政健全化の観点から佐藤

公述人に伺いたい。 

・政府による働き方改革について、伊藤公述人の見解を伺

いたい。 

・介護職員や保育士の給与を引き上げることの重要性につ

いて、桑原公述人に伺いたい。 

 

黒岩宇洋君（無会） 

・政府による介護職員や保育士の処遇改善策は、現場の職

員の年収へ適切に反映されているか、桑原公述人に伺い

たい。 

・裁量労働制の労働者の労働組合への加入状況と勤務実態

の把握状況について、伊藤公述人に伺いたい。 

・公務員の天下り防止のために必要な取組について、高橋

公述人に伺いたい。 

 

藤野保史君（共産） 

・裁量労働制の導入により労働生産性が向上するとの主張

について、伊藤公述人の見解を伺いたい。 

・補正予算において防衛関係費等の前倒し計上が常態化し
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ている現状について、佐藤公述人の見解を伺いたい。 

・介護等の社会福祉分野における人材不足の実態について、

桑原公述人の認識を伺いたい。 

 

串田誠一君（維新） 

・「見える化」による国民の行動変容を促進するに当たり、

どのようなデータの公開が効果的であると考えるか、佐

藤公述人の見解を伺いたい。 

・同一労働同一賃金の実現を目指すに当たり、待遇の違い

は客観的に定められる職務だけではなく実質的な業務内

容を勘案し決定される必要があると考えるが、伊藤公述

人の見解を伺いたい。 

・福祉人材の賃金の底上げを行った場合、賃上げ競争が生

じ相対的な格差が広がることが懸念されるが、桑原公述

人の見解を伺いたい。 

 

（午後） 

橘慶一郎君（自民） 

・我が国の財政再建に残された時間及び必要な施策につい

て、中空公述人及び藤原公述人の見解を伺いたい。 

・広告会社やマスコミなどいわゆる花形職業において、長

時間労働による自殺や過労死が起こっている要因につい

て、上西公述人及び寺西公述人の見解を伺いたい。 

・日本銀行の異次元の金融緩和政策が地域金融機関に与え

た影響について、中空公述人の見解を伺いたい。 

 

浜村進君（公明） 

・企業の資金需要の低迷が指摘されている現状について、

中空公述人の見解を伺いたい。 

・２％の物価目標達成を堅持する必要性について、中空公

述人の見解を伺いたい。 

・我が国の人口減少の課題への対応状況に関する海外投資

家の受止めについて、中空公述人の見解を伺いたい。 

 

岡本あき子君（立憲） 

・平成 25 年度労働時間等総合実態調査におけるデータの

集計方法の問題点について、上西公述人に伺いたい。 

・現行の裁量労働制の労働者の現状を検証することなく、

働き方改革関連法案が労働政策審議会で議論されたこと

について、寺西公述人の見解を伺いたい。 

・労働者の労働実態を把握した上で、働き方改革の議論を

やり直す必要があると思うが、上西公述人及び寺西公述

人の見解を伺いたい。 

 

 

山井和則君（希望） 

・裁量労働制の対象業務を拡大すると過労死する労働者が

増加する理由について、上西公述人及び寺西公述人に伺

いたい。 

・働き方改革関連法案を今国会で成立させ、裁量労働制の

対象業務拡大の実施時期を一年延期することを政府が検

討しているとの報道がなされているが、上西公述人及び

寺西公述人の見解を伺いたい。 

・働き方改革関連法案の国会提出が社会に与える影響につ

いて、上西公述人及び寺西公述人に伺いたい。 

 

原口一博君（無会） 

・労働政策審議会における働き方改革関連法案の審議の中

では、一般労働者と裁量労働制の労働者の労働時間を比

較する議論が行われていなかったと考えるが、上西公述

人の見解を伺いたい。 

・我が国は金融の安全保障についての国家戦略を持ってお

くべきだと考えるが、藤原公述人の見解を伺いたい。 

・どのようにして経営者のマインドを働く人たちを大切に

するよう変えていこうとしているのか、藤原公述人に伺

いたい。 

 

藤野保史君（共産） 

・過労自殺により家族を亡くした遺族としての思いを、寺

西公述人に伺いたい。 

・上西公述人は、働き方改革という言葉を自分が聞きたい

文脈で聞いてしまうことに注意が必要である旨述べてい

るが、その意味を伺いたい。 

・「原発ゼロ」を目指すことについて、藤原公述人の見解

を伺いたい。 

 

串田誠一君（維新） 

・マーケットの大暴落は本当に発生するのか。また、それ

に対して日本はどう備えるべきか、中空公述人及び藤原

公述人に伺いたい。 

・上西公述人は働き方改革の問題点を指摘しているが、解

決策についての見解を伺いたい。 

・転職で環境を変えるという考え方について、寺西公述人

の見解を伺いたい。また、気をつけておくべき過労のシ

グナルは何か、併せて伺いたい。 

 

 

 

 

 


